

Objethèque : emprunter plutôt qu'acheter

Saviez-vous que chaque foyer français possède en moyenne 34 objets utilisés moins de 3 fois par an ? Un exemple frappant : une perceuse est utilisée en moyenne seulement 12 minutes dans toute sa vie ! (Les Écolohumanistes)

Pourquoi acheter des objets qui ne serviront qu'une fois par an, voire une seule fois dans toute une vie ?

Nous empruntons des livres à la bibliothèque, alors pourquoi ne pas faire de même avec les objets du quotidien ? C'est tout l'esprit de l'Objethèque : un espace de prêt où chacun peut emprunter au lieu d'acheter.

Comment ça marche ?

- ✓ Une adhésion simple pour accéder à l'Objethèque.
- ✓ Choisir un objet, l'emprunter, l'utiliser et le ramener.
- ✓ Donner une seconde vie aux objets en les partageant avec d'autres.

Deux solutions pour retirer les objets

- 📦 Des casiers de retrait en libre-service (comme les lockers de colis).
- 🏠 Des points relais chez des partenaires locaux (maisons de quartier, services publics...).

Pourquoi une Objethèque ?

- 💰 Économique : évite des dépenses inutiles pour des objets rarement utilisés.
- 🌍 Écologique : réduit la production et le gaspillage des ressources naturelles.

Quels types d'objets seront disponibles ?

- 🔧 Bricolage : perceuses, ponceuses, petit outillage...
- 🌱 Jardinage : griffes, plantoirs...
- 👨‍🍳 Cuisine : gaufriers, appareils à raclette, machines à pâtes...
- 🏀 Sport et loisirs : jeux d'intérieur, pétanque, molkky...
- 🎉 Événements : lumières, projecteurs, ...

Le prêt entre voisins : une initiative complémentaire

En plus de l'Objethèque, nous proposerons aux Pessacais et Pessacaises de coller des vignettes sur leurs boîtes aux lettres pour indiquer quels objets ou outils ils sont prêts à prêter à leurs voisins.

Une solution déjà en place en France et en Suisse qui favorise l'entraide et réduit la consommation inutile.

Plus d'infos sur :

 Les Écolohumanistes : <https://lesecolohumanistes.fr/lecologie-au-quotidien/pre-entre-voisins/>

 Pumpipumpe (Suisse) : <https://pumpipumpe.ch/fr/home-fr/>

Les objectifs d'un tel projet ?

Mettre en place une Objethèque à Pessac permettrait de :

1) Réduire la consommation d'objets inutiles :

Offrir une alternative à l'achat d'objets peu utilisés en permettant aux habitants de partager des biens qu'ils n'utilisent que rarement, comme des outils de bricolage, de jardinage, de cuisine ou de loisirs.

2) Favoriser l'économie circulaire et la durabilité :

En facilitant le prêt et l'échange d'objets, l'Objethèque participe à la réduction des déchets, encourage le réemploi et limite l'empreinte écologique de la production d'objets ne servant que de manière ponctuelle.

3) Renforcer les liens sociaux et la solidarité de quartier :

Créer un lieu de partage et de rencontre où les habitants peuvent échanger, se soutenir et se connaître davantage. La mutualisation des objets et la mise en place de systèmes de partage encouragent la coopération et l'entraide au sein des quartiers.

4) Réduire le coût de la vie pour les habitants :

Permettre aux résidents de Pessac de réaliser des économies en accédant à des objets utiles sans avoir à les acheter. Cela est particulièrement pertinent pour les jeunes familles, les étudiants, ou les personnes disposant d'un budget limité.

5) Promouvoir l'accès à des outils et équipements de qualité pour tous :

Offrir l'opportunité d'emprunter des objets de qualité, souvent coûteux à l'achat, mais essentiels pour certains types d'activités, comme le jardinage, le bricolage ou la cuisine.

Pour quel budget ?

50 000€ incluant le coût d'achat des casiers, l'achat du matériel de prêt au démarrage, la commande des stickers, l'implémentation sur un système existant (site de la médiathèque par exemple)